
СПбГУ 

 

ПРОТОКОЛ 
совещания у декана юридического факультета   

 (на платформе MS Teams) 

От 26.02.2021 №44/18-02-7 

 

Председательствующий – Сергей Александрович Белов, декан юридического факультета, 

заведующий кафедрой конституционного права, доцент. 

Секретарь – Екатерина Алексеевна Волкова, секретарь руководителя, Отдел обеспечения 

деятельности руководителей учебно-научных подразделений, Организационное 

управление, Ректорат. 

Присутствовали:  

Заведующий кафедрой теории и истории государства и права В.В. Архипов 

Заведующий кафедрой международного права С.В. Бахин 

И.о. заместителя начальника учебного Управления по 

направлениям медицина, медицинские технологии, 

стоматология и юриспруденция 

 

 

Н.В. Бембеева 

И.о. заведующего кафедрой гражданского права А.Ю. Бушев 

Председатель научной комиссии в области юриспруденции, 

доцент кафедры административного и финансового права 

 

Е.В. Килинкарова 

И.о. заведующего кафедрой правовой охраны окружающей 

среды 

 

Т.С. Краснова 

Директор Юридической клиники, доцент кафедры уголовного 

процесса и криминалистики 

 

В.Ю. Низамов 

Председатель учебно-методической комиссии по УГСН 

40.00.00 Юриспруденция, и.о. заведующего кафедрой 

уголовного права 

 

 

С.М. Оленников 

Заведующий кафедрой коммерческого права В.Ф. Попондопуло 

Заведующая кафедрой нотариата Н.Ю. Рассказова 

И.о. заведующего кафедрой уголовного процесса и 

криминалистики             

Н.А. Сидорова 

Заведующая кафедрой административного и финансового 

права 

 

Н.А. Шевелева 

И.о. заведующего кафедрой гражданского процесса М.З. Шварц 

 

Повестка дня: 

1. Об оформлении согласий преподавателей на участие в экспертно-аналитических и 

научных проектах; 

2. О подготовке к участию в Петербургском Международном Юридическом Форуме; 

3. О профилях в Pure, привязке публикаций к профилю и к Researcher ID, ORCID,        

о внесении данных об участии в экспертных советах; 

4. О семинарах для преподавателей по электронным ресурсам; 

5. О книгах в РАНХиГС; 

6. О летних школах united; 

7. О формате проведения учебных занятий в весеннем семестре 2020/2021 уч.года. 
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1. Об оформлении согласий преподавателей на участие в экспертно-

аналитических и научных проектах 

 
(Выступили: С.А. Белов) 

С.А. Белов сообщил, что в связи с участием СПбГУ в различных конкурсах, в том 

числе объявляемых Государственной Думой Федерального Собрания РФ на получение 

возможности выполнять экспертно-аналитические работы, научные исследования (далее - 

работы), руководством СПбГУ принято решение получить однократно согласия от НПР – 

потенциальных экспертов на участие в выполнении данных работ. Согласия необходимы, 

в первую очередь, для ускорения процесса подачи заявок на участие в конкурсах. 

Однократное письменное согласие от преподавателя не обязывает его принимать участие 

в каждом профильном для него конкурсе. Решение каждого преподавателя будет в 

обязательном порядке учитываться. 

 

1.1. Заведующим кафедрами довести до сведения преподавателей информацию о 

порядке оформления их согласий на выполнение экспертно-аналитических работ и 

научных исследований. 

 

2. О подготовке к участию в Петербургском Международном 

Юридическом Форуме (ПМЮФ) 

 
(Выступили: С.А. Белов) 

С.А. Белов сообщил, что 19.02.2021 он обсудил с О.Б. Мотенко, генеральным 

директором ООО «Конференц-Центр «Петербургский Международный Юридический 

Форум» (далее ПМФЮ, Форум) вопрос его подготовки.  С большей долей вероятности 

Форум в 2021 году будет проходить в онлайн-формате для аудитории, а участие спикеров 

предполагается в студии. Решение о месте расположения студии (Москва или Санкт-

Петербург) пока окончательно не принято. 

Организаторы Форума ждут от СПбГУ предложений по программе в срок до 

01.03.2021. Запланировано по традиции предложить провести секции по наследию        

С.С. Алексеева, конференцию по юридической лингвистике, круглый стол по 

гражданскому праву. 

 

2.1. А.Ю. Бушеву в срок до 01.03.2021 представить предложения о проведении в 

рамках ПМЮФ-2021 круглого стола по гражданскому праву; 

2.2. Заведующим кафедрами в срок до 01.03.2021 представить предложения о 

мероприятиях, которые целесообразно включить в программу ПМЮФ-2021. 

  

3. О профилях в Pure, привязке публикаций к профилю и к Researcher 

ID, ORCID, о внесении данных об участии в экспертных советах 

 
(Выступили: С.А. Белов) 

С.А. Белов обратил внимание заведующих кафедрами на то, что поддержание в 

надлежащем состоянии профилей в Pure это задача каждого преподавателя. Есть нюансы, 

на которые необходимо обратить внимание всех НПР. Так, например, если публикация в 

Pure вводится вручную, и она, при этом, опубликована в журнале, который входит в 

международную базу данных Scopus, то в Pure она не будет отображаться как публикация 
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в журнале, входящем в эту базу данных. Публикации необходимо привязывать к своему 

идентификатору - ResearcherID или ORCID. В случае возникновения трудностей просьба 

обращаться Е.А. Яцук, заведующей отраслевым отделом по направлению 

«Юриспруденция» Научной библиотеки им. М. Горького. 

Также Сергей Александрович обратил внимание заведующих на необходимость 

публикации в PURE информации об экспертной деятельности, которую большинство 

преподавателей не вносят. Более того, по результатам аналитической работы и 

сопоставления данных стало понятно, что эта информация по-разному отображена в 

разных информационных системах СПбГУ.   

 

3.1. Заведующим кафедрами обратить внимание преподавателей на необходимость 

проверки и сопоставления информации о публикациях в профилях в PURE с актуальными 

данными о своих научных достижениях;   

3.2 Заведующим кафедрами довести до сведения преподавателей информацию о 

необходимости внесения в PURE данных об экспертной деятельности. При наличии 

документов, подтверждающих включение преподавателей в составы экспертных, научно-

консультативных советов/органов и т.д., предоставить в отдел кадров их копии.   

 

4. О семинарах для преподавателей по электронным ресурсам 

 
(Выступили: С.А. Белов) 

С.А. Белов сообщил о предложении, поступившем от руководства отраслевого 

отдела по направлению «Юриспруденция» Научной библиотеки им. М. Горького 

продолжить серию семинаров для преподавателей по доступным для них электронным 

ресурсам. 

 

4.1. Заведующим кафедрами при формировании повесток заседаний кафедр 

включать вопрос о доступных для преподавателей электронных ресурсах в повестку 

заседаний. Приглашать на соответствующие заседания представителей отраслевого отдела 

по направлению «Юриспруденция» Научной библиотеки им. М. Горького. 

 

5. О книгах в РАНХиГС 

 
(Выступили: С.А. Белов) 

С.А. Белов представил перечень, содержащий наименования изданий – книги с 

1997 года по 2006 год (издательство СПбГУ), которые не были распространены. Сейчас 

они находятся в здании на 7-й линии В.О., д. 16, ранее находящемся в пользовании 

СПбГУ. Сейчас в нем располагается РАНХиГС, от представителей которого поступила 

просьба эти книги забрать. Так как в отраслевом отделе по направлению 

«Юриспруденция» Научной библиотеки им. М. Горького книги в наличии в достаточном 

количестве, нужно определить есть ли у преподавателей в них потребность.  

 

5.1. Заведующим кафедрами в срок до 05.03.2021 представить информацию о 

желании преподавателей получить книги из перечня. В случае положительного решения 

сообщить наименование книг и количество их экземпляров.   
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6. О летних школах united 

 
(Выступили: С.А. Белов, Н.Ю. Рассказова, Н.А. Шевелева) 

С.А. Белов напомнил, что в СПбГУ реализуются 4 летние школы по 

юриспруденции: летняя школа «Государственный контроль и надзор», летняя школа по 

трудовому праву, летняя школа по коммерческому праву, летняя школа по 

международному частному праву (далее – школы). Сергей Александрович обратился к 

заведующим кафедрами с вопросом готовы ли они поддержать предложение проводить 

школы одновременно, чтобы сделать одно большое отраслевое мероприятие – летнюю 

школу СПбГУ по юридическим наукам (далее – Летняя школа).  

Предложение С.А. Белова было поддержано заведующим кафедрами. В частности, 

Н.Ю. Рассказова высказала идею провести т.н. «Юридическую неделю» и дополнить 

Летнюю школу сателлитными мероприятиями. 

В поддержку предложения С.А. Белова высказалась и Н.А. Шевелева. Ее мнение – 

Летняя школа как итоговое мероприятие с выдачей дипломов в рамках обучения по 

соответствующим ДОП позволит привлечь внимание преподавателей других вузов. 

  

6.1. Информацию принять к сведению. 

 

7. О формате проведения учебных занятий в весеннем семестре 2020/2021 

уч.года 

 
(Выступили: С.А. Белов, Н.А. Сидорова, В.Ф. Попондопуло, С.М. Оленников) 

С.А. Белов довел до сведения участников совещания информацию о том, что по 

итогам ректорского совещания в адрес директоров институтов/деканов факультетов 

поступило поручение представить Первому проректору по учебной и методической 

работе М.Ю. Лавриковой предложения о формате проведения учебных занятий с 

01.03.2021. В связи с тем, что согласно расписанию начало семинарских занятий – 

11.03.2021, С.А. Белов направил предложение до обозначенной даты сохранить формат 

занятий в том виде, в котором он проходит сейчас. Ближе к 11.03.2021 к этому вопросу 

необходимо вернуться еще раз и, учитывая рекомендации Роспотребнадзора о 

недопустимости смешивания контингента, рассмотреть предложение лекционные занятия, 

занятия по иностранному языку, занятия в Юридической клинике продолжать проводить 

дистанционно, а семинарские занятия уже в аудиториях. 

Н.А. Сидорова задала вопрос в каком формате будут проводить занятия 

преподаватели возраста 65 лет и старше? С.А. Белов ответил, что скорее всего выход 

преподавателя обозначенной возрастной группы в аудитории будет зависеть от 

нескольких обстоятельств: наличие антител после перенесенного заболевания или 

прохождение преподавателем вакцинации. Если антитела у преподавателя будут 

отсутствовать, то вести занятия он будет дистанционно. 

В.Ф. Попондопуло уточнил, в случае если у преподавателей возраста 65 лет и 

старше с 11.03.2021 начинаются семинарские занятия и таких преподавателей на кафедре 

как минимум 3 человека, их нагрузку предпочтительнее перераспределить или не будет 

возражений, и они смогут вести занятия дистанционно? С.А. Белов подчеркнул, что если у 

таких преподавателей будут отсутствовать антитела к COVID-19, в результате чего они не 

смогут выйти в аудитории, то предпочтительнее их нагрузку, по возможности, 

перераспределить. Если такая возможность будет отсутствовать (например, преподаватель 

читает авторский курс), то занятия будут проходить дистанционно. 
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С.М. Оленников обратился с предложением как можно раньше уведомить 

обучающихся о дате начала проведения занятий в смешанном формате, а также попросил 

заведующих кафедрами довести до сведения преподавателей информацию, что 

иностранных студентов, которые не могут въехать на территорию РФ по причине 

действия ограничительных карантинных мер между странами, подключать их во время 

проведения семинарских занятий, используя, например, платформу, MS Teams.  

 

7.1. Информацию принять к сведению. 

 

 

 

 
Декан юридического факультета, 

заведующий кафедрой 

конституционного права, доцент 

 

 

 

                 

 

 

                     С.А. Белов 

 

Секретарь руководителя, Отдел 

обеспечения деятельности 

руководителей учебно-научных 

подразделений, Организационное 

управление, Ректорат 

 

 

 

 

 

        

       

 

 

 

Е.А. Волкова 

 

 

 

 


